# Pfarrgemeinderat St. Amandus

# Sitzungsprotokoll



Sitzung am	19.Juni 2013	Beginn	-	
Im	Pfarrheim St. Josef	Ende	-	
Sitzungsleitung	Stefan Feldhaus			

#### Teilnehmer:

Stefan Feldhaus, Martin Limberg, Frauke Mönninger, Marlies Woltering, Dr. Elisabeth Endres, Martina Frerich, Maria Hölscheidt, Andreas Masiak, Gloria Müller-Köster, Sr. Perpetua, Sebastian Speckbrock, Georg Teschers, Ivo Zivkovic, Dr. Alexia Benthaus, Caroline Reimann, Matthias Reimann, Anja Reißing, P. Johny Vettathu

#### Gast:

Schwester Georgia

### entschuldigt fehlten:

Marlies Abenhardt, Thorsten Sewald, Barbara Mues, Simone Thorwesten, Marion Wiegert, Gisbert Stimberg, Anna Vennemann

#### Top 1 Protokoll

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 16.04.2013 wurde genehmigt.

### Top 2 Stimmen aus der Gemeinde:

Es gab keine Stimmen aus der Gemeinde.

#### Top 3 Nachfragen zu den Berichten der Ausschüsse:

Es lagen Protokolle vom Öffentlichkeitsausschuss, Liturgieaussschuss und vom Eine-Welt-Ausschuss vor. Es gab keine Einwände und Fragen zu den Protokollen.

## Top 4 Vorbereitungen der beiden 100- Jahr Feiern im kommenden Jahr:

Herr Limberg berichtete, dass die St. Josef-Kirche im nächsten Jahr am 03.Mai um 17.00 Uhr ihr 100-jähriges Jubiläum feiert.

Am 26.Oktober um 11.00 Uhr feiert das Hauptschiff der St. Amandus-Kirche ebenfalls 100 Jahre. Außerdem sollen in 2014 das Neue Pfarrheim sowie gegebenenfalls auch das Kolumbarium eingeweiht werden.

Herr Limberg hat schon Kontakt mit Münster aufgenommen und die Zusage von Bischof Geerlings und Bischof Genn erhalten. Herr Geerlings kommt zum 100 jährigen Jubiläum der St. Josef-Kirche und Herr Genn zum Patrozinium der St. Amandus-Kirche.

Herr Limberg bittet den Pfarrgemeinderat ein Planungsteam für die Feierlichkeiten zu installieren. Es bildete sich ein Ausschuss bestehend aus:

Stefan Feldhaus, Martin Limberg, Frauke Mönninger, Marlies Woltering, Martina Frerich, Andreas Masiak, Gloria Müller-Köster, Georg Teschers, Matthias Reimann, Gisbert Stimberg

#### **Top 5 Katechese in unserer Gemeinde:**

Herr Masiak berichtet von der Erstkommunionkatechese. Es gingen dieses Jahr 97 Kinder in 3 Gottesdiensten zur Kommunion.

Es kamen 39 Kinder aus dem alten Teil von St. Amandus, 35 Kinder aus dem alten Teil St. Josef, 11 Kinder aus dem alten Teil von St. Antonius und 10 Kinder aus dem Bereich Ahsen, Klostern.

Zusätzlich kamen 2 Kinder aus dem Bereich Dominikus.

Im Durchschnitt nahmen immer etwa 85 Kinder an den Veranstaltungen teil.

Im nächsten Jahr wird es 10 Gruppeninhalte geben, aufgeteilt in 5 Gruppentreffen und 5 Samstage/Sonntage.

Es soll zusätzlich in der Katechese ein Kennenlernen der Kirchenräume St. Josef und St. Marien geben. Für die Viertklässler wird im September 2013 eine Wanderung und im Februar 2014 eine Nacht der Lichter angeboten.

Der Pfarrgemeinderat diskutiert, aufgrund einer Anfrage von Ahsener Eltern 2014 einen Erstkommuniongottesdienst in St. Marien Ahsen zu feiern, noch einmal über das Thema "Erstkommunionen in Ahsen".

#### **Ergebnis:**

Es bleibt wie es schon beschlossen ist: Die Erstkommunionen werden auch in Zukunft nur in St. Amandus stattfinden.

Frau Hölscheidt berichtet, dass 282 Firmbewerber angeschrieben wurden.

Es wird am 03. und 04. Juli Infoabende geben. Anfang September beginnen die zurzeit 20 Katecheten mit der Vorbereitung der Jugendlichen. Anfang Januar gibt es noch einen Entscheidungstag. Die Firmlinge in diesem Jahr haben drei Vorbereitungskonzepte zur Auswahl.

Weggemeinschaft: 8 wöchentliche Treffen; Haltestelle: 3 Samstage in größeren Gruppen oder Boxenstopp: Intensiv- Zeit an einem Wochenende.

Zusätzlich sollen die Jugendlichen an einem Projekt teilnehmen.

# Top 6 Bildung eines Wahlausschuss:

Am 09./10. November sind Neuwahlen des Pfarreirats.

Aus diesem Anlass muss ein Wahlausschuss gebildet werden. Dieser besteht aus dem Pfarrer und 6 Gemeindemitgliedern.

Neben Pfarrer Limberg erklären sich folgende Gemeindemitglieder bereit mitzumachen: Herr Speckbrock und Herr Feldhaus. Um weitere Mitglieder zu gewinnen, werden die Pfarrgemeinderatmitglieder, die an der Sitzung am 19.06. nicht teilnahmen, gefragt.

WICHTIG: Personen, die nicht in der Gemeinde wohnen und trotzdem in St. Amandus den Pfarreirat wählen möchten, müssen **vor** der Wahl ihr Stimmrecht beantragen.

#### Top 6 Rückschau Fronleichnamsprozession und Pfarrfest:

Ein großer Dank geht an alle Helfer, die zu dem Gelingen des Pfarrfests beigetragen haben.

Es wurde festgestellt, dass es alles in allem ein gelungener Tag war. Am Pfarrfest wurde ein Erlös von 4600 Euro erzielt.

Der Erlös wird wie folgt verteilt: 1.000 Euro gehen zu Gunsten des Kolpingsports

1.000 Euro gehen an das Kühlwagenprojekt der Caritas

1.000 Euro gehen in eine vom Hochwasser betroffene Gemeinde 1.600 Euro bleiben in der Gemeinde und gehen zu Gunsten von

Schulprojekten sowie der Kinder- und Jugendarbeit .

#### **Top 7 Verscheidens:**

Herr Masiak berichtet über den Jahresabschlussgottesdienst am 5 Juli in der St. Josef-Kirche.

Der Imam und die Ev. Kirche werden den Gottesdienst mit gestalten, allerdings gibt es noch einige Unstimmigkeit bzgl. der Durchführung des Gottesdienstes.

Der Einstimmungsgottestdienst der Realschule findet im September in der Realschule statt. Auch hierzu sollen wieder Vertreter der Ev. Kirche und der muslimischen Gemeinde kommen.

Frau Hölscheidt berichtet über die Fahrt nach Bad Zwischenahn. Es waren 14 verwitwete Frauen mit auf der Reise. Es verlief alles gut.

Herr Limberg gibt den Richtfesttermin für das neue Pfarrheim bekannt: 18.Juli 2013 gegen Mittag.

Das Pfarrbüro wird ab jetzt in der Mittagszeit eine Stunde später geöffnet. Grund ist die mäßige Rekrutierung zwischen 14 und 15 Uhr.

Gast Schwester Georgia berichtet, dass der Sinnesgarten an der Kleien Oase eröffnet ist und dieser auch von den Gemeindemittglieder genutzt werden kann.

Sie bittet darum die Gottesdienstzeit um 8.00 Uhr am Samstag in der Kleien Oase zu überdenken und zu verschieben, da immer nur zwei Schwestern da sind.

Nächste Pfarrgemeinderatssitzung gemäß Jahresplanung:

05. September 2013 um 19:30 Uhr im Amandushaus.

Für die Richtigkeit des Protokolls 30. Juni 2013 Matthias Reimann